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香港物理治療師協會對醫療人力規劃和專業發展策略的回應 

 

敬啟者： 

 
I 香港物理治療師協會 對督導委員會沒有要求政府「訂定醫療人手比例」，表示極度失望。 

業界對於港大摒棄了醫療人手比例的基礎來建立這個「通用人力預測模型」，有很大的保留。因為 

1) 面對社會不斷老化，市民對醫療服務的期望日高，政府採用「訂定醫療人手比例」作為人力推算，可以

平衡醫療服務的質和量。 

2) 一個以人為本的政府，應該善用「訂定醫療人手比例」，來平衡人手的供應和市民的需求。 

3) 採用「訂定醫療人手比例」 為基礎的人力推算，可以成為專業人才培訓數目的指標，避免持續人手短

缺或過剩的現象。 

4) 醫療人力規劃必须包括「訂定醫療人手比例」，才可以有效地建立一個可持續發展的醫療系统。  

總結 

業界懇請政府在更新人力推算工作時，不要故步自封，要與日俱進，訂定醫療人手比例為人力推算的基礎，

有效地量化醫療專業人手的需求與供應之間的差距，持續提升香港醫療系统的成效。 

 
補充::現實情况反影「訂定人手比例」的重要性 

現時二三百宿位的津助社只有一至兩名物理治療師，而甲級買位亦只有半至一泣物理治療師，其他私人院舍
更可能沒有物理治療服務，試問如何能夠給與個別老弱院友復康的需求呢?况且這個持續現况會直接影響整
個香港的醫療系统和成效！ 

 
 
II..香港物理治療師協會於專業發展策略對專業自主極為關注，希望能夠委任以業界為主的人事做主席，並

委任非醫療界的害專業人事做委員，以作客觀的業務優化。 

 
此致 

立法會衛生事務委員會委員 

2017 年 7 月 4 日舉行的 

醫療人力規劃和專業發展策略檢討 
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